

# La Comdes trabaja contrarreloj para concretar traspaso al Servicio Local de Educación Pública

**SLEP LICANCABUR.** A menos de seis meses de este proceso que se postergó en dos oportunidades, y tal vez en una tercera que se definirá con el compromiso del Ministro de Educación de llegar hasta Calama el próximo mes.

Willy Briceño Romero  
 redaccion@mercuriocalama.cl

La actual administración de la Corporación Municipal de Desarrollo Social de Calama (Comdes), comenzó este segundo semestre con la mirada puesta en mejorar los índices de asistencia de los estudiantes a los establecimientos municipalizados, que disminuyó el mes pasado -junio-, como también en definir diferentes aspectos relacionados con el traspaso de estos al Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Licancabur.

Así lo dio a conocer el director ejecutivo interino de la entidad administradora de la educación municipal en la comuna, Jorge Muñoz, quien reconoció que durante el mes de junio se registró una baja en la asistencia de los alumnos a clases, alcanzando el 88,53% de una matrícula de 20.482 repartidos en los 37 recintos escolares en la comuna.

Cabe señalar que la baja más significativa se reportó en las escuelas de párvulos, donde el porcentaje de asistencia llegó al 86%, aunque mejoró en relación a la temporada 2023 que fue del 80%. Mientras que en la enseñanza media, que corresponde a los liceos, alcanzó el 87%, e igual logró mejorar el 85% del año pasado, y en la educación básica -escuelas de la zona urbana y rural- se concretó el 90% superando el 88%



LA COMDES CONTINÚA DESARROLLANDO DIVERSOS MEJORAMIENTOS ESTRUCTURALES COMO ACADÉMICOS EN EL RETORNO A CLASES.

del período del año anterior.

## ASISTENCIA Y TRASPASO

Con estos resultados, el enfoque para este segundo semestre, explicó que apunta "a mejorar la asistencia de nuestros alumnos, capacitar a los profesores para el uso de las herramientas tecnológicas, cumplir con los Planes de Mejoramiento Educativo (PME) de cada establecimiento, mejorar los indicadores de evaluación -con las pruebas del Simce-, y preocuparnos de convivencia escolar en todas las comunidades educativas, con el reforzamiento de los equipos".

Si bien, detalló que el vier-

“Estamos preparándonos para el traspaso. Nosotros no trabajamos pensando que como nos vamos a traspasar no tenemos la responsabilidad”.

**Jorge Muñoz**

Director ejecutivo Comdes

nes 9 de agosto, se contará con la presencia del ministro de Educación, Nicolás Cataldo Astorga en la comuna de Calama, quien podría tras analizar diferentes aspectos técnicos y de implementación postergar el traspaso de los establecimien-

tos municipalizados a la nueva administración pública, aclaró que “nosotros estamos preparándonos para el traspaso, y en eso estamos trabajando”.

Pero, Muñoz Alborta, manifestó que en caso de no concretarse este proceso este año, “teniendo las plantas completas de profesores y de asistentes, de no producirse el traspaso tenemos la continuidad”, tal como aconteció en dos ocasiones anteriores que se postergó este procedimiento dispuesto por ley.

## OFICIALIZAR BENEFICIOS

Uno de los aspectos a consolidar en este proceso del traspaso

so pasa por oficializar algunos beneficios concretados por los docentes y asistentes de la educación durante estos años, algo que si bien está acordado de palabra aún falta el acuerdo protocolar como tal por escrito. “Por eso es la inquietud de los profesores, que se les respeten los acuerdos y beneficios conseguidos en negociaciones colectivas o convenios”, puntualizó al respecto.

Asimismo, envió un mensaje a la comunidad educativa. “Los padres y apoderados deben estar tranquilos porque nosotros estamos trabajando para que tenga una continuidad en el SLEP. Nosotros tene-

## Cita trascendental para el traspaso

● Los Alcaldes de la zona norte del país, incluyendo a los de la región de Antofagasta, han solicitado postergar, en el caso de Calama nuevamente, el traspaso de los establecimientos municipales al Servicio Local de Educación Pública (SLEP).

● La situación le fue planteada al Ministro de Educación, Nicolás Cataldo, quien comprometió un encuentro con las autoridades edilicias regionales el viernes 9 de agosto, en la capital de la provincia El Loa para tratar este tema en particular, y otros en carpeta.

mos que trabajar hasta el último día en todas las áreas, en educación, con el equipo de planificación en todas las tareas de conservación y mantenimiento de los establecimientos educacionales, y con el departamento de administración”.

“Nosotros no trabajamos pensando que como nos vamos a traspasar no tenemos la responsabilidad, y se la endosamos al SLEP. Estamos trabajando hasta el último día con la comunidad educativa. Es decir, hasta el 31 de diciembre de este año”, remató el director ejecutivo interino de Comdes Calama. CS